

# EL LIBERAL

## AMPURDANÉS.

### A NUESTROS SUSCRITORES.

Causas de todo punto ajenas é independientes de nuestra voluntad nos obligan á suspender nuestra tarea, y por consiguiente á retirar por ahora nuestra publicacion. Con el presente número nos despedimos, pues, hoy de nuestros amigos y correligionarios.

Esta resolucio, tan extrema como sensible y dolorosa para nosotros, arrancada por la fuerza de las circunstancias, muy superiores en la actualidad á nuestros deseos, no podemos legalizarla por de pronto con esplicaciones, ya que para ello nos seria indispensable herir susceptibilidades y recordar personas que, por decirse amigas, queremos tener en respeto y consideracion. Bajo este concepto, pues, antepoemos toda nuestra conveniencia y buen parecer, aunque lamentando la trascendencia que para en adelante puede tener para el partido á que estamos afiliados nuestra determinacion, y el disgusto que sin duda motivará á muchos de nuestros correligionarios y constantes suscritores, á quienes, más que á nadie, debemos nuestro agradecimiento y estimacion por la generosidad y benevolencia que hácia nosotros han demostrado, acogiendo y secundando con entera abnegacion y desinterés nuestros esfuerzos. A estos particularmente invitamos á que mediten nuestras últimas palabras, antes de formar juicio y dar cabida á pensamientos equivocados. De todos modos, nuestro reconocimiento, tan sincero como profundo, precisa á que formulemos alguna advertencia antes de terminar.

Dijimos un dia en nuestra profesion de fé: «La aspiracion y el ideal político de EL LIBERAL AMPURDANÉS es paz inalterable; innecesidad de la fuerza; entronizamiento de la justicia; igualdad de derechos limitada únicamente por la igualdad del deber; fraternidad universal.»

Añadimos además: «La España necesita el concurso de todos los buenos, de todos los justos:

sin él, á la aurora que asoma seguirá, en vez de un sol deslumbrador, un turbion horrible y una tempestad deshecha. Ofrezcamos, pues, nuestros pechos, nuestras fuerzas, nuestro amor y nuestra inteligencia á la madre pátria.»

Tremolando esta enseña empezamos aquel dia nuestra tarea; con ella hemos continuado dispuestos siempre á defender la libertad, así de los ataques de arriba como de los de abajo; así de la reaccion como de la impaciencia; por ella hemos predicado la union de todos los hombres honrados dispuestos á aceptarla; mas, preciso es confesarlo, no hemos encontrado en algunos, como teníamos derecho á esperar, toda aquella abnegacion, toda aquella disciplina, toda aquella perseverancia y empuje que es menester para constituir un partido fuerte en los principios, y que sepa ser vigoroso en la lucha legal, que deben sostener siempre los hombres patrióticos y de levantados sentimientos, contra los embates que intentar pudieran la reaccion ó la demagogia en detrimento de la libertad y de nuestra pátria.

Por nuestra parte, creemos haber cumplido como buenos. El único galardón á que hemos aspirado, es el que nuestra conducta fuese aprobada por nuestros correligionarios y por todos los hombres de bien.

Siempre nos ha parecido ingrato y poco generoso el recurso sofístico que emplean los que acostumbran hacer ostentacion de su filantropía para rebajar el sentimiento del amor pátrio.

«Mi pátria, dicen, es el mundo; ningun derecho tiene á mi predileccion el rincon donde nací, pues en nada excede á los demás países, donde se está tan bien ó quizá mejor; el amor de la pátria no es mas que un egoismo comun á un cierto número de hombres, para autorizarles á aborrecer el resto de la humanidad.»

Tan degradante filosofía, propia de los éni-

cos, suele á veces debilitar las mas sanas intenciones y destruir los mejores propósitos.

Nuestra modesta publicacion, si vino á luz en épocas azarasas para los principios políticos que forman nuestro credo, se retira hoy del estadio de la prensa en circunstancias tal vez críticas para la pátria. Si fieles á nuestro programa y obedientes á la humildad de nuestra pluma, no hemos dado al público modelos de elocuencia, de literatura ni de filosofía, en cambio hemos probado y repetido que queremos moralidad, orden, justicia, elementos con los cuales idolatramos y defenderemos siempre la libertad, y por consiguiente la Constitucion que nos rige, única legalidad que se ha dado la Nacion en uso de su soberanía. Si algo más desean algunos de nuestros amigos, con franqueza contestamos que no servimos para tanto. Si algo menos pretenden algunos de nuestros parciales, con igual franqueza les decimos que no podemos complacerles. Somos liberales y solo liberales; pero nunca apóstatas, ni especuladores, ni ambiciosos.

En este terreno hemos luchado semanalmente, y como hemos podido y sabido, por espacio de 21 meses, combatiendo mas ó menos duramente el error y el engaño, aplaudiendo lo que ha sido digno de aplauso y censurando lo que ha sido digno de censura; nunca traspasando los límites de la moral, siempre acatando la ley. Nos hemos olvidado de los hombres y de los agravios que hayan podido inferirnos, pero hemos recordado y hecho patente su conducta y sus actos políticos siempre que ha habido lugar y á ello nos ha llamado nuestro deber de publicistas.

Por último, en este terreno nos encontrarán siempre nuestros amigos, ya que, solamente en éste, aceptaremos y agradeceremos sus censuras ó sus elogios.

**La Redaccion.**

### El Tifus icterodes en Barcelona

Desgraciadamente es ya una verdad el desarrollo en principio del tifus icterodes (fiebre amarilla) en la capital del Principado.

Nuestro apreciable cólega *El Telégrafo*, reconociendo las críticas circunstancias por que atraviesa Barcelona en estos momentos, de donde han salido ya una gran parte de sus moradores, reclama de aquellas autoridades el planteamiento de medidas prontas y eficaces, puesto que estando paralizados los negocios y cerradas muchas de las fábricas y talleres, la miseria y sus

efectos no se harán esperar, aumentando los horrores de la enfermedad. Al efecto dice:

«En 1865 se hizo un llamamiento á las personas benéficas. La iniciativa particular apoyada, estimulada por las autoridades, desarrolló la asistencia domiciliaria; creáronse, nó estériles juntas de sanidad en los barrios y distritos, sino juntas de beneficencia que llevaban la tranquilidad á las familias pobres, dándolas la seguridad de que no morirían de hambre. Nadie desoyó la voz de las autoridades, abriéronse listas de suscripcion para atender á las necesidades perentorias, que en pocos dias produjeron grandes cantidades, y con tales medios se logró, nó impedir que la enfermedad tomase cuerpo, pero sí disminuir de una manera extraordinaria sus desastrosos efectos, hasta el punto

de creer muchos que era menos maléfica que en épocas anteriores, cuando era enteramente igual; pero los auxilios dados con mayor oportunidad, el cuidado que se tuvo en combatir la miseria, arrebataron millares de individuos á la muerte.»

Opinamos exactamente como nuestro cólega en este punto. Creemos más aun; estamos persuadidos que, despues de adoptadas todas aquellas medidas higiénicas generales mas necesarias para impedir el rápido y creciente desarrollo de una enfermedad de esta clase, los socorros domiciliarios se hacen indispensables por ser el mas poderoso antídoto para combatirla con éxito, pues la clase trabajadora y desvalida, que en tan cri-

ticas circunstancias acostumbra á sentir de lleno todos los horrores de su precaria situacion, es la que más espuesta se encuentra á ser su primera víctima. A esto, á la buena salubridad de los artículos de primera necesidad y de toda sustancia alimenticia, es á lo que principalmente deben atender y velar las autoridades, interesadas como están, en tan terribles trances, en llevar y difundir la confianza y tranquilidad en el ánimo de sus subordinados.

Con este motivo, y aunque sean remotos los temores que se nos alcanzan de ver invadida esta villa por la epidemia, pues la salud que en ella se goza es por ahora completa, llamamos la atención de nuestras autoridades y Junta de sanidad á fin de que se sirvan girar visitas de inspeccion en nuestra plaza-mercado, pescadería, etc.; recomendándoles al propio tiempo la mayor limpieza en nuestras calles, como y tambien de que se disponga lo conveniente á fin de que las aguas que salen de la cloaca denominada *Galligans*, y que quedan generalmente encharcadas en la acequia que hay mas allá del Matadero, no despidan el olor pestilencial que acostumbra á sentirse al pasar por aquellas cercanías.

Merece nuestros elogios el siguiente acuerdo que leemos en *El Telégrafo*:

«Los dueños de la España industrial y de otros establecimientos fabriles, industriales y mercantiles han acordado que durante las críticas circunstancias sanitarias que atravesamos, los operarios y empleados que tienen sus ocupaciones en sus fábricas, almacenes y tiendas no den comienzo á sus tareas hasta las siete de la mañana en lugar de empezar á las cinco como lo venian verificando, y que en cuanto oscurece se cierren tambien los talleres y cese todo trabajo.»

Del mismo periódico copiamos los siguientes sueltos:

Entre las providencias que se han tomado estos días debemos hacer mencion del acuerdo de trasladar todos los presos que hay en las cárceles nacionales de esta ciudad al castillo de San Fernando de Figueras, y los presidiarios del convento de San Pedro á la Universidad de Cervera. Los corrigendos reclusos en la casa de Correccion incluso los empleados y el capellan y el médico de la casa serán trasladados al monasterio de Montalegre en local aparte al que ocupan los emigrantes de la Barceloneta y de esta capital.

—Sabemos que algunas casas formales y de reconocido crédito se han visto obligadas á cerrar sus establecimientos por no encontrar medio de girar y satisfacer á los corresponsales con quienes se hallan en cuentas corrientes. Esto que pasa en el comercio se repite en el Foro y en todos los tribunales de Barcelona. No se encuentra un testigo que pueda declarar ni un abogado que firme los escritos, ni los interesados á quienes emplazan, y mientras tanto los términos van corriendo y sufren enormes perjuicios los interesados y el gobierno sigue no suspendiendo los términos y dilaciones como seria de justicia y se le tiene pedido.

—La falta de recursos con que el ayuntamiento de esta capital ha luchado hasta ahora para atacar la enfermedad ha obligado antes de ahora al municipio á acudir al crédito particular de los concejales. Hace días que se pidió un préstamo de 35,000 duros por medio de 10 pagarés de 3,500 duros avalados cada uno de ellos por 35 personas respondiendo cada firma de 100 duros. Los firmantes del primer pagaré fueron los señores concejales que se hallan presentes en esta

ciudad y algunos de los primeros empleados de la casa. El Banco facilita estos fondos á medida que lo reclaman las necesidades de Barcelona. Para acudir á las necesidades del momento el señor Rivero ha facilitado 25,000 duros que ayer mismo ingresaron en las arcas municipales para que puedan destinarse á hacer frente á la miseria que nos rodea y ha ofrecido interceder con el gobierno para que facilite mayor cantidad.

—Ayer el señor Rivero salió á las seis de la tarde en el tren ordinario de la línea de Zaragoza. Antes de salir visitó el ayuntamiento y la Diputacion animando á todo el mundo á proseguir adelante en la empresa de exterminio de la enfermedad aun á costa de las mas radicales medidas. Durante su estancia en esta capital el señor Rivero se ha desvivido para cumplir como puede hacerlo el ministro de la Gobernacion mas celoso de la salud pública, y los barceloneses debemos quedarle altamente agradecidos. No sabemos si el señor Rivero habrá podido detenerse en Tarrasa, pero de todos modos debia continuar su viaje en tren express hasta Zaragoza y Madrid.

Los periódicos de Madrid elogian la decision del señor Rivero de ir á Barcelona á tomar sobre el terreno y con la urgencia necesaria cuantas medidas sean conducentes para cortar los progresos de la epidemia: El señor Rivero, como ministro de la Gobernacion, en virtud de sus propias atribuciones y plenamente facultado por sus compañeros, y como médico que es, puede prestar muy útiles servicios en Barcelona, no solo en la cuestion sanitaria, sino en la política y económica.

Con ocasion de este viaje, dice la *Correspondencia de España*, nos recuerda un leal adversario político del señor Rivero que no es este el primer rasgo de que ha dado pruebas en casos análogos. En 1833, siendo estudiante de medicina y residiendo en Sevilla, sucedió que en Triana el cólera hacia horribles estragos y habian sucumbido varios facultativos. Nadie se atrevia ya á afrontar el peligro. Un jóven de 18 años se presentó á la autoridad y le ofreció sus servicios: vuelve á la clase de clínica, arenga á otros compañeros y se dirige con ellos á Triana. Los resultados fueron tales, que despues de concedérsele gratis la reválida y recompensarle dignamente, aquel acto echó los cimientos al crédito futuro del imberbe estudiante, hoy jefe de la democracia y ministro de la Gobernacion.

A su paso por Zaragoza, donde tiene muchísimos amigos personales y generales simpatías, fué el señor Rivero objeto de una entusiasta acogida y obsequiado con un almuerzo, al que asistieron las autoridades y la diputacion.

En Lérida tambien fué recibido con gran satisfaccion. Le estaba preparada una comida en el restaurant. En las estaciones del tránsito donde se apercebían de su llegada, acudia la multitud á saludarle, conocerle y hacerle peticiones.

El ministro se muestra muy animado y corresponde con efusion á las manifestaciones de que es objeto.

Los periódicos de Reims publican un comunicado del rey de Prusia, en el que entre otras cosas delara lo siguiente:

«Conviene añadir que en París se hace correr el rumor de una mediacion interpuesta por casi todas las potencias extranjeras.

Este rumor no tiene fundamento, porque ninguna potencia ha tratado de intervenir hasta ahora, y es poco probable que se intente una mediacion; pues no tendrá probabilidad alguna de éxito interin no se hayan discutido en Alemania las bases de un arreglo, y no exista en Francia un gobierno reconocido por el país, y que pueda considerarse que obra en su nombre.

Los gobiernos alemanes, que no tienen empeño en la guerra, no rechazarían un deseo sério del país de conciliar la paz. Solo se trata en este caso de haber con quién podria estipularse. Los gobiernos alemanes podrian entrar en negociaciones con el emperador Napoleon, cuyo gobierno es el único reconocido hasta ahora, ó con la gencia instituida por él.

Pedrian entrar en comunicacion con el mariscal Bazaine, que ha recibido su mando de manos del emperador; pero es imposible comprender bajo qué títulos podrian tratar los gobiernos alemanes con un poder que hasta ahora no representa mas que una parte de la izquierda del antiguo Cuerpo legislativo de París.»

## ÚLTIMAS NOTICIAS.

MADRID 19 DE SETIEMBRE.

De los 15,400 hombres con que se ha aumentado el ejército activo han ingresado hasta hoy en sus respectivos cuerpos 14,000.

—Los alardes federalistas en Lyon y Marsella continúan, segun las últimas noticias.

En Lyon sigue ondeando la bandera roja, y el comité que allí manda parece que no está de acuerdo con el gobierno de París.

En Marsella la independencia del comité de defensa ha llegado al extremo, segun se dice, de proclamar la separacion del Mediodia de Francia.

—La cuestion de Cuba ofrece cada día mayores probabilidades de una feliz terminacion.

—El señor Rivero regresará en breve.

—Los señores Molini y Ramos Calderon han publicado comunicados en los que dicen que se hallan identificados con la política del señor Rivero.

MADRID 20 DE SETIEMBRE.

Mr. Thiers ha salido para San Petersburgo; monsieur Favre ha salido para el cuartel general del rey Guillermo; éste ha prometido recibirle.

—Por acuerdo del consejo de ministros se ha dirigido un buque de guerra español á Marsella.

—La *Gaceta* publica un decreto del ministerio de Gracia y Justicia sobre aplicacion del Código penal reformado á los condenados por sentencias ejecutorias.

—Esta tarde se ha recibido en el ministerio de Ultramar el siguiente importante despacho:

Habana, 19.—Ha sido apresado el vapor filibustero «Salvador,» cargado de armas y municiones.—Caballero.

—Hoy ha llegado á Madrid el señor Allende Salazar, capitan general de las provincias Vascongadas y Navarra, quien ha conferenciado esta tarde con el señor ministro de la Guerra. Parece que la estancia de dicho señor en Madrid será muy breve.

—Parece que las tropas italianas que se encuentran ya dentro de Roma, no han permitido al Pontífice que abandone el Vaticano, á lo cual tampoco el Papa ha mostrado gran resistencia, pues se mostraba ya de antemano dispuesto á constituirse en calidad de prisionero.

—Dícese, y se dice en serio, que en París se están abriendo fosos en la plaza del Carrousel, el Louvre y otros puntos, y llenando de pólvora con objeto de volar la poblacion si entran los prusianos.

No damos crédito alguno á esta noticia.

—Un telégrama de Berlin de origen auténtico confirma la contestacion favorable dada por Bismark á las gestiones hechas por encargos de Julio Favre con objeto de celebrar una entrevista con Bismark en Meaux.

—Nuestro representante en Roma permanecerá en aquella capital aun despues de la entrada del ejército italiano.

—Un periódico asegura que se conspira en el ejército. Mucho tiempo hace, y lo sabe el gobierno.

—Hay quien dice en Berlin que el general Steinmetz, uno de los principales jefes prusianos y de quien no se ha oido hablar hace tiempo, ha recibido órden

de dirigirse con 50,000 hombres en marchas forzadas á Cherbourg, el arsenal de la marina de Francia, y de apoderarse allí de cuanto encontrara.

—Despachos de Florencia dicen que Roma fué tomada despues de una ligera resistencia. Se resiste aun el castillo Santo Angelo.

—La *Correspondencia* dice que se formará un partido republicano de orden, componiéndose de progresistas, demócratas y la parte mas moderada de la actual minoría.

—Otra vez se habla de inteligencias del gobierno con altos personajes. Créese que este rumor está destituido de fundamento, siendo efecto de manejos montpensieristas.

—La *Correspondencia* dice que la candidatura del príncipe Carlos no tiene apoyo alguno.

—El señor Rivero ha pedido socorros de toda clase para Barcelona.

MADRID 21 DE SETIEMBRE.

Telégramas de Civitta-Vecchia del 20 dicen que despues de tres horas de combate Roma izó bandera de parlamento.

—Los alemanes han bloqueado á París por el Norte, el Sur y el Este.

—Los ministeriales dicen que no tiene fundamento alguno la noticia de la candidatura del príncipe Federico Carlos, así como la de un príncipe dinamarqués para el trono de España.

—El general Izquierdo ha publicado un manifiesto en el que dice que su candidato es el duque de Montpensier, cuya candidatura se comprometió á sostener junto con los generales Dulce y Córdoba.

—Noticias de Lóndres dicen que Alemania ha acogido favorablemente la última circular de Mr. Julio Favre.

—Háblase nuevamente de la cuestion de atribuciones al Regente.

MADRID 22 DE SETIEMBRE.

Un telégrama del 20 anuncia que los prusianos han sufrido una derrota en los llanos de Meudon, perdiendo 30,000 hombres, 94 cañones y varias ametralladoras. Esta noticia parece dudosa.

—Un telégrama del 21, comunicado por la via de Lóndres, dice que el rey Guillermo anuncia que el 5.º cuerpo bávaro ha rechazado un ataque del general Vinoy, cojiendo 7 cañones y muchos prisioneros. Dice que el 7.º cuerpo de ejército ha sufrido mucho.

—Nada se sabe acerca del resultado de la entrevista de Mr. Favre con el rey Guillermo.

—Los prusianos se dirigen á Tours.

—Hoy se espera al señor Rivero.

CRÓNICA LOCAL.

**En vista del gran número** de pasajeros que, procedentes de Barcelona, diariamente llegan á esta villa, y á fin de disipar el miedo y prevenir cualquier clase de sospecha que pudiera abrigarse respecto á la salud de nuestro vecindario, el señor Alcalde ha convocado la Junta local de Sanidad, la que ha acordado en su última reunion fumigar, sujetando á tres dias de observacion, todos los equipajes y mercancías procedentes de Barcelona, destinando al efecto la era llamada de Mundel, punto á nuestro parecer suficientemente ventilado y distante del casco de la poblacion. Aplaudimos la medida.

**El lunes por la tarde** salió de esta villa una compañía de tropa y una seccion de caballería, en persecucion, segun se nos dijo, de una partida de hombres armados que apareció por la parte de Calabuitg. Dicha partida, compuesta de 17 individuos, mas tarde oímos que era de ladrones. Tal vez á esta misma hace referencia nuestro cólega *El Norte* de Gerona en el siguiente suelto, que leemos en su número del jueves último:

«Se nos ha dicho por buen conducto, que el 19 se

presentó en la villa de Bascara una cuadrilla de ladrones compuesta de 16 individuos, la cual incendió el manso *Espolla*. En su persecucion marchó un piquete de infantería y caballería que se encontraba en dicha villa.»

**El jueves por la tarde** salió tambien una compañía de carabineros, y el dia siguiente por la mañana dos partidas de guardias civiles. No sabemos hácia qué punto se dirigieron.

**Hemos recibido** un escrito del señor Alcalde de Espolla D. José Bassegoda, en el que se pretende rectificar un suelto que continuamos en nuestro número anterior. Podemos decir á dicho señor que los nuevos datos auténticos y positivos que hemos conseguido, nos mantienen en lo que llevamos dicho.

**En contradiccion á los repetidos** rumores que circularon dias atrás, de haber ocurrido algunos casos de fiebre amarilla en la capital de la provincia, véase lo que dice nuestro apreciable cólega *El Vigilante* en su último número:

«Sin ninguna clase de duda, algunos mal intencionados, y acostumbrados á propalar todos los dias falsas noticias con el innoble objeto y dañina intencion de tener en alarma y confusion constante á los habitantes de esta capital, dicen, sin fundamento alguno, que se ha presentado algun caso de la enfermedad reinante.

»Para tranquilizar á los vecinos de Gerona, declaramos oficialmente que desde el dia 19 del presente, hasta ayer 21, no ha habido ninguna defuncion, ni en la poblacion ni en los hospitales.

»No crea el público las mil paparruchas que algunos sujetos se complacen en esparcir, para poner en consiguiente sobresalto á las famílas.»

VARIEDADES.

A MI ESTIMADO AMIGO DON PABLO VINYAS.

EL PUERTO DE LA VIDA.

—¡Ah del puerto! ¡ah de la ría!  
—¿Qué buque esa seña lanza?  
—¡Un alma!  
—¿Trae avería?  
—¡Ninguna!  
—¿Y qué mercancía?  
—Ilusion y confianza.

Entró la nave al momento,  
Y al cabo de algunos años  
Volvió á dar su vela al viento.  
Llevando por cargamento  
Pesares y desengaños.

Figueras 23 Setiembre de 1870.

FEDERICO SALCEDO.

PRESERVATIVO PARA FIEBRE AMARILLA.

Dicen en sus pareceres  
Las juntas de sanidad,  
Que ahuyenta la enfermedad  
Quien huye de las mujeres.  
Si ese es el preservativo,  
San Roque á piedad se mueva,  
Sino, ¡pobres hijos de Eva!  
No queda ninguno vivo.

EL FUEGO Y LA ESTOPA.

A solas con don Simon  
Pasa las noches Ruperta,  
Ella polluela inesperta,  
El gallo con espolon.  
La madre está en la cocina  
Cerca del candil hilando,  
Y ronca de cuando en cuando;  
Me va oliendo á chamusquina.

Figueras 23 Setiembre de 1870.

FEDERICO SALCEDO.

EDICTO.

Insiguendo providencia acordada por el señor don Joaquin Alvarez de Morales, Juez de primera instancia de esta villa y su partido, en trece de los corrientes y en méritos de los autos ejecutivos que D. José Sala y Arnella, propietario vecino de esta villa, sigue contra los padre é hijo Juan Saguer y Pedro Saguer y Puignon, vecinos de Ciurana; se anuncia la venta en pública subasta de las fincas embargadas á dichos padre é hijo, y que á continuacion se espresan: Primera: la pieza de tierra campa situada en el término de Ciurana y territorio llamado *Closas fondas*, de estension ciento treinta y siete áreas cuarenta y una centiáreas, equivalentes á seis vesanas doscientas cincuenta y cinco canas cuadradas, que linda á Oriente con el señor Barril de Cassá de La Selva, y D. Jaime Sagué de Ciurana; á Mediodia con el espresado Barril; á Poniente con los mencionados Barril y Sagué, y á Norte con el dicho Sagué y D. José Heras y Biquet de la presente villa; valorada en mil doscientos cincuenta y seis escudos seiscientos sesenta y seis milésimas. Y segunda: la otra pieza de tierra, parte campa y parte huerto, situada en el propio término y territorio *Font Antiga*, conocida por *Camp del Hort*, de cabida ochenta y dos áreas ochenta y tres centiáreas, equivalentes á tres vesanas setecientas ocho canas cuadradas, de cuya superficie tres vesanas y quinientas setenta y cuatro canas cuadradas son tierra campa y las restantes ciento treinta y cuatro canas cuadradas son huerto, que linda á Oriente y Mediodia con carretera pública; de Poniente con *Rech Madral*, y de Norte con D. Federico Denlovol y Adroer de la presente villa; es de valor quinientos cincuenta y tres escudos nuevecientos cincuenta y cuatro milésimas. Y para el remate de las indicadas fincas se ha señalado el dia cuatro del próximo mes de Octubre á las once de su mañana, en el local donde celebra las audiencias el Juzgado; advirtiéndose que no se admitirá postura alguna que no cubra las dos terceras partes del valor de dichas fincas.

Figueras quince de Setiembre de mil ochocientos setenta.—Narciso Gay y Heras, Escribano.

EDICTO.

En virtud de providencia dictada por el señor Juez de este partido, en méritos de los autos de juicio ordinario promovidos por Margarita Serriñana contra María Pell, se saea á pública subasta la finca siguiente:

Una viña situada en los términos de Cadaqués y Puerto de la Selva, territorio *Rech de Infern*, de cabida trescientas diez áreas ochenta y tres centiáreas, ó sean catorce vesanas veinte céntimos, que linda al Oeste con Sebastian Godo, al Norte con Bartolomé Pell y camino rural, al Sud con N. Serriñana, y al Este con José Borrás, José Delaigua y Gerónimo Llorens; retasada en mil ciento noventa y dos pesetas. Cuya finca fué embargada á la Margarita Serriñana, y se señala para su remate el dia doce del próximo Octubre á las diez de su mañana y en el local donde se halla establecido el Juzgado, en donde se admitirán las posturas que se hagan, con tal que cubran las dos terceras partes, por lo menos, del precio de la retasa.

Y para que sea público, pongo el presente que firmo en Figueras á veinte de Setiembre de mil ochocientos setenta.—Vicente Pagés:

Mercado de Figueras del dia 22.

Trigo.	56-52 rs.
Centeno.	38 »
Mezcladizo.	44 »
Maiz.	43 »
Habas.	42 »
Habones.	46 »
Arbejas.	48 »
Mijo.	44 »
Panizo.	40 »
Cebada.	26 »
Avena.	24 »
Habichuelas.	84 »
Aceite de 1.º, el mayal.	44 »
Idem de 2.º para fábrica.	43 »

# SECCION DE ANUNCIOS.

## AVISO.

En la villa de Cadaqués, y cerca del mar, hay para vender una casa de moderna construcción con dos pisos independientes, buena despensa, magnífico almacén y buen aljibe. Al que le convenga, que se vea con su propietario D. Manuel García Camps, que vive en esta villa, calle Nueva, esquina á la de Castelló, piso 1.º

## EL LIBRO DE ESCRITORIO.

MANUAL DE REDUCCIONES  
DE MONEDAS, PESOS Y MEDIDAS  
AL NUEVO  
SISTEMA DECIMAL.

Consta de tres tomos de regulares dimensiones, que se venden á 10 reales cada uno en la librería de Lorenzo Miégevillé.

EJERCICIOS TEÓRICOS  
DE

## ARITMÉTICA,

QUE PUEDEN SERVIR DE PROGRAMA  
á los alumnos  
DE PRIMERA ENSEÑANZA ELEMENTAL,  
coordinados y metodizados

POR  
D. Francisco Mandri,  
profesor de instrucción primaria.

Aprobada para que pueda servir de texto en las escuelas.

Se vende á 5 reales en la imprenta y librería de L. Miégevillé.

## REGLAMENTO Y TARIFAS

DE LA

## CONTRIBUCION INDUSTRIAL,

con un índice de materias y otro de tarifas,  
arreglados en forma de prontuario alfabético.

Edición especial del Anuario del Comercio.

Se vende en la Dirección del mismo, Magdalena, 20, 2.º; en las principales librerías de Madrid y en las sucursales del Anuario en provincias.

PRECIOS: 5 reales en Madrid, 6 en provincias. = Grátis á los abonados al Anuario del Comercio.

## EL TELÉGRAFO.

Diario de avisos, noticias y decretos.

Sale á luz en Barcelona, y se publican dos ediciones diarias. Además de las noticias comerciales y de interés general que contiene, publica correspondencias, noticias políticas y partes telegráficos, tanto nacionales como extranjeros, que hacen de él un periódico importante bajo muchos conceptos.

El precio de suscripción es de 24 reales por trimestre, siendo el comisionado en el partido de Figueras D. Lorenzo Miégevillé, impresor y librero, Rambla número 39, á quien podrán dirigirse tanto los que en adelante deseen suscribirse, como los que hayan de renovar la suscripción.

## FILOSOFÍA DE LA LENGUA ESPAÑOLA. SINÓNIMOS CASTELLANOS,

POR

D. ROQUE BÀRCIA.

Dos tomos en 4.º mayor.

## EL DRAMA UNIVERSAL,

POEMA EN OCHO JORNADAS

POR

DON RAMON DE CAMPOAMOR.

Un tomo en 4.º mayor.

Los elogios que toda la prensa ha tributado á esas dos interesantes obras, son la mejor garantía que puede ofrecerse para su recomendación á los amantes de la literatura.

Se hallan de venta en la librería de Lorenzo Miégevillé.

## CÓDIGO DE COMERCIO,

comentado

POR UNA SOCIEDAD DE ABOGADOS.

Véndese en la librería de Lorenzo Miégevillé, Rambla número 39, al precio de 32 reales.

En el establecimiento de Lorenzo Miégevillé, Rambla, núm. 39, se hallarán, entre otros, los artículos siguientes:

## GRAN SURTIDO

DE

## TIRAS PARA CUADROS

DE VARIAS DIMENSIONES Y FORMAS,

imitando el ébano, la caoba, la chacaranda, otras maderas, y doradas.

MAGNÍFICA Y VARIADA

## COLECCION DE GALERIAS

doradas, de caoba y de chacaranda, con adornos sencillos, regulares y de lujo.

## DEPÓSITO DE PAPELES

DE TODAS CLASES.

Papeles para cartas de comercio, azul y blanco, rayados y de cuadros.

Idem para correspondencia particular, blancos y azules, rayados con máquina y en pasta, vergé, ondulé; fuerte, liso, dorado del canto, llamado Ministro.

Idem fuertes, rayado, marca mayor, marquilla y florete; rayado para cuentas.

## SOBRES PARA CARTAS

de todas clases.

LIBROS EN BLANCO  
Y RAYADOS.

## ARTÍCULOS PARA DIBUJO.

VARIEDAD DE ESTUCHES DE MATEMÁTICAS.

TINTA CHINA,

ESCUADRAS REGLAS, ETC., ETC.

## PLUMAS DE ACERO

verdaderamente inglesas.

## MODELOS DE ESCRITURA

INGLESA, GÓTICA, REDONDILLA, Y ESPAÑOLA

por Iturzaeta y por Torio.

## COLECCIONES DE MAPAS.

Se barnizan y colocan en tela.

## ESCRIBANÍAS

DE MADERA, DE BRONCE Y DE PORCELANA.

Salvaderas, obleeras, etc., etc.

## SURTIDO COMPLETO

## DE ARTÍCULOS DE ESCRITORIO

de las mejores fábricas.

También se hacen en el mismo toda clase de impresiones.

## ELEMENTOS

DE

## PROSODIA Y ORTOGRAFÍA

CASTELLANAS,

seguidos de unos breves apuntes

DE

## PROSODIA Y ORTOGRAFÍA CATALANAS.

por D. J. de C.

maestro de primera enseñanza superior.

Véndese á 4 reales en la librería de L. Miégevillé, Rambla, número 39.